



Liebe Königsteiner, sehr verehrte Gäste und Freunde des Burgfestes,

einmal mehr wendet sich der Burgverein Königstein in diesem Jahr einem wichtigen Baustein der Königsteiner Stadtgeschichte zu. Das Alte Rathaus sowie seine Geschichte wie auch dessen aktuelle Bedeutung für die Stadt sind Thema des Burgfestes und des Festbuches. Das gezielte Auseinandersetzen mit einem Thema schärft die Identifikation der Menschen mit ihrer Umgebung. Vielleicht wird sich nach Lektüre des Festbuches bei einigen Lesern eine neue Wahrnehmung zum Alten Rathaus einstellen. Die Fokussierung auf ein bestimmtes Themengebiet bewirkt auch, dass das Burgfest einen „roten Faden“ erhält, der sich durch bestimmte Programmpunkte des Burgfestes zieht. Das bietet Orientierung und erzeugt Neugier für zukünftige Projekte des Burgvereins.

Die Zusammenführung des Wissens aus verschiedenen Bereichen der Gesellschaft im Festbuch ist eine besondere kulturelle Leistung des Burgvereins. Die jährliche Hinwendung zu einem speziellen Thema gleicht einer Wechsellausstellung zur Burg- und Stadtgeschichte in Schriftform. Diese Arbeit

kommt der eines Kultur- oder Geschichtsvereins sehr nah. Dass der Burgverein dazu noch das Burgfest organisiert und durchführt, zeigt den hohen Anspruch und die Verantwortung, denen sich das Präsidium stellt.

Ein erfolgreiches Burgfest ist ohne das große Engagement aller beteiligten Vereine und der vielen Helfer nicht vorstellbar. Dies ist ein ganz wesentliches Element des Burgfestes. Funktioniert deren Zusammenarbeit, dann sind beste Voraussetzungen für ein erfolgreiches Burgfest entstanden – davon war ich in meinen zehn Jahren als Schirmherr immer wieder beeindruckt.

Personifiziert werden das Burgfest und damit auch die Arbeit aller Beteiligten durch das Burgfräulein. Ihnen allen wünsche ich ein schönes Burgfest 2009 und dem neuen Burgfräulein Verena I. eine schöne und erfolgreiche Zeit in ihrem neuen Amt.

Ortenberg, Mai 2009

*Alexander Prinz zu Stolberg-Rosla
Schirmherr*